

Deutscher Gehörlosen-Bund e.V.

Interessenvertretung der Gehörlosen und anderer Menschen mit Hörbehinderung in Deutschland



Berlin, 18.09.2024

Pressemitteilung 06/2024

Kulturtage der Gehörlosen vom 18. bis 21. September 2024 in Friedrichshafen am Bodensee

Unter dem Motto "Eine Kultur überwindet Grenzen" finden vom 18. bis 21. September 2024 die 7. Deutschen Kulturtage der Gehörlosen in Friedrichshafen am Bodensee statt.

Es werden über 1800 gehörlose, hörbehinderte und hörende Menschen erwartet, um ihre Gehörlosenkultur und Gebärdensprache zu leben und zu präsentieren. Als Hintergrundinformation ist wichtig zu betonen: Die 2006 verabschiedete UN-Behindertenrechtskonvention hat „Inklusion“ als Menschenrecht für Menschen mit Behinderung eingeführt und bis heute ist es ein viel diskutiertes Wort. Das Konzept der Inklusion beschreibt eine Gesellschaft, in der jeder Mensch akzeptiert wird und gleichberechtigt und selbstbestimmt an dieser teilhaben kann – unabhängig von Behinderungen oder individuellen Merkmalen. Normal ist allein die Tatsache, dass Unterschiede vorhanden sind. Im Fokus liegen Aspekte wie Barrierefreiheit, Menschenrecht und Chancengleichheit.

Veranstaltungsprogramm

Am 19. September werden die 7. Deutschen Kulturtage der Gehörlosen feierlich eröffnet. Es folgen Begegnungen und kulturelle Höhepunkte. Der Tag endet mit einem Kulturabend voller beeindruckenden künstlerischen Darbietungen.

Am Donnerstag und Freitag wird eine Vielzahl von Workshops, Podiumsdiskussionen und Vorträgen angeboten. Sie drehen sich alle um die Themen Gebärdensprache, Kunst, Bildung, Inklusion, Vielfalt, Empowerment und vieles mehr.

An diesen beiden Tagen werden sich auf dem Kulturmarkt verschiedene Organisationen, Künstler*innen und Kreative aus der Gebärdensprachgemeinschaft präsentieren. Hier besteht die Möglichkeit, Kontakte zu knüpfen, sich auszutauschen und zu informieren.

Es werden zwei Theaterstücke von und für Gehörlose präsentiert, die die reiche Kultur und Geschichte unserer Gemeinschaft aufzeigen.

Die Kulturtage enden traditionell mit dem Galaabend, bei dem mehrere Kulturpreise verliehen werden, am 21. September. Bei der großen Abschlussveranstaltung lassen wir die vergangenen Tage Revue passieren und feiern gemeinsam.

Festival der Hände

Als besonderes Highlight möchten wir das "Festival der Hände" von unserem Kooperationspartner, dem Landesverband der Gehörlosen Baden-Württemberg e. V., hervorheben. Dieses findet am 21. September an der Uferpromenade in Friedrichshafen statt. An diesem Tag hat die Öffentlichkeit die Möglichkeit, die Kultur, das Leben und die Gebärdensprache der Gebärdensprachnutzenden kennen zu lernen. An der Uferpromenade an der Muschel gibt es an Ständen Informationen, Vernetzung und die Gehörlosenkultur kann hautnah erlebt

werden.

Das vollständige Programm ist auf der Website der Deutschen Kulturtage der Gehörlosen und auf der Website des Landesverbandes der Gehörlosen Baden-Württemberg e. V. .

Wir freuen uns darauf, alle Teilnehmenden an drei Tagen und die Öffentlichkeit am Samstag in Friedrichshafen begrüßen zu dürfen und gemeinsam unvergessliche Tage zu erleben.

Über den Bundesverband

Der Deutsche Gehörlosen-Bund e. V. (DGB) ist die Interessenvertretung für Gehörlose und die Gebärdensprachgemeinschaft in Deutschland. Er informiert und setzt sich für die Rechte von ca. 80.000 gehörlosen Menschen ein. Schwerpunkte sind Barrierefreiheit, Bildung, Gebärdensprache, Verbandspolitik und internationales Engagement, um Gesetze zu verbessern und die UN-Behindertenrechtskonvention umzusetzen.

Kontakt

E-Mail: info@gehoerlosenbund.de